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順 番 １ 質 問 者 18 番 佐々木 貴 史

１ 国の総合経済対策について

⑴ 国が示す経済対策の内容と取組について

⑵ 狛江市における具体的な取組について

（企画財政部長）

２ 安全・安心なまちづくりについて

⑴ 特殊詐欺防止対策について

⑵ 防犯カメラの設置に向けて

（総務部長・環境部長）

３ 市民要望の実現に向けて

⑴ （仮称）駒井公園について

⑵ 次世代型交通システムについて

⑶ ぽかぽか広場について

（都市建設部長）



順 番 ２ 質 問 者 16 番 石 川 和 広

１ 「聞こえ」に困っている方への福祉的支援について

⑴ 難聴リスクについて

⑵ 市のサポート支援策について

⑶ ユニバーサルデザインの視点からの施策展開について

(市長・福祉保健部長）

２ 「狛江団地周辺地区に関するまちづくり」について

⑴ 都営狛江アパート建て替えについての東京都の方針と検討の状況

について

⑵ 「狛江団地周辺地区に関するまちづくり」の今後の展開について

⑶ 「狛江団地周辺地区に関するまちづくり」において、調整及び解決して

おくべき優先課題に関して

（企画財政部長・都市建設部長）

３ 将来を見据えたまちづくりについて

⑴ 施設整備における現状への対応と将来を見据えた取組について

⑵ 旧狛江第四小学校跡地利用に係るサウンディング型市場調査の結果に

ついて

⑶ 市民センター改修基本設計及び新図書館整備基本設計の完了に関して

（企画財政部長・総務部長・教育部長）



順 番 ３ 質 問 者 15 番 小野寺 克 己

１ つながり支え合うまち狛江

⑴ 自治会のあり方について

⑵ 地域コミュニティの現状について

⑶ まちのイベント掲示板について

（市民生活部長）

２ 「ポイ捨て」防止対策の推進について

⑴ 「ポイ捨て」問題について

⑵ 「ポイ捨て」防止対策について

⑶ まち美化活動について

（環境部長）



順 番 ４ 質 問 者 17 番 山 田 幸 子

１ 学びの充実について

⑴ 幼保小架け橋プログラムの推進について

（子ども家庭部長・教育部長）

２ 子どもがのびのびと育つ環境づくりについて

⑴ こども条例について

⑵ こども誰でも保育園について

⑶ 放課後子ども教室 KoKoA について

（子ども家庭部長・教育部長）

３ 女性の健康支援について

⑴ 女性の健康支援の取組について

⑵ 取り組むべき課題について

（福祉保健部長）



順 番 ５ 質 問 者 ６番 三 宅 まこと

１ 狛江で人生を終うときにやるべきこと、知っておくべきこと

⑴ 多死社会、狛江市の現状

① 高齢者、介護保険給付利用者、死亡者の推移

② 独居高齢者

⑵ 行政としての対応

① おくやみコーナー

② 火葬待ち、弔い不足、葬祭扶助

③ 市職員対応上の課題

⑶ 市民が知っておくべきこと

① 遺族としてやらなくてはいけないこと

② エンディングノートをカジュアルに

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長）

２ 隙間のない認知症対策をしていくために

⑴ 介護給付サービス利用者数の推移、認知症対象者数の把握

⑵ 行政の役割、目的

① 既認知症対象者、未認知症予備軍のひとたちへの認知症対策

② 既対象者、予備軍へのアプローチ整理

③ 家族介護者へ手を差し伸べる施策とは

⑶ 新しい介護予防施策の在り方

① 前期高齢者がいつまでも溌剌としていくために

② シルバーDISCO

（企画財政部長・福祉保健部長・教育部長）

３ 狛江市の新しいまちづくりの在り方

⑴ 新市民センター、新図書館

① 持続可能なシン市民ひろば

② 子育て親子の居場所、絵本を核としたキュレーション

⑵ ほこみち（歩行者利便増進道路）

① フォーラムの総括

② 工事中の道路設備、電源、排水設備等

（副市長・企画財政部長・総務部長・子ども家庭部長・

都市建設部長・教育部長）



順 番 ６ 質 問 者 ５番 きたみ まさし

１ 狛江市における外国人住民の現状と課題

⑴ 狛江市の外国人住民の現状

⑵ 正しい理解と課題把握に向けて

⑶ 行政に求められること

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ ペーパーレス化の現状と更なる推進に向けて

⑴ 地域商品券に見るデジタル化の流れ

⑵ 各種資料の PDF による提供状況

⑶ 高齢者に対するデジタルデバイス普及のための取組について

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長）

３ 古墳を軸としたマイクロツーリズムの新たな可能性について

⑴ 狛江の古墳の魅力

⑵ 都心に近い街のマイクロツーリズム

⑶ グリーンスローモビリティの活用

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）



順 番 ７ 質 問 者 ３番 高 木 さとこ

１ リジェネラティブ（環境再生型）農地づくりの取組を市民参加ではじめる

ために

⑴ 環境負荷を軽減するための「みどりの食糧システム戦略」への対応

⑵ 他自治体の取組事例から

⑶ コンセプト型の新しい市民農園づくり

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長・環境部長）

２ 野川サイクリングロード上の損傷箇所を外環道路工事事業者が無断修復

したことによる住民不安に対応するために

⑴ 無断修復による影響と、これまでの市の対応について

⑵ 現場と外環道工事による調布市陥没事故との関係性について

⑶ 今後の狛江市の対応方針について

（市長・副市長・環境部長・都市建設部長）



順 番 ８ 質 問 者 ４番 吉 野 芳 子

１ 誰もが健やかに生活するために

⑴ 『睡眠』への理解を深める

① 瞑想スペース

② 「歯ぎしり」スイッチ

③ 田中秀樹教授の「睡眠改善学」

⑵ 依存症を考察する

① アルコール依存症

② ギャンブル依存症と ADHD

③ 依存症患者の支援サイト「碧の森」

⑶ 安心して狛江で暮らす

① 地域生活支援拠点

② ふらっとなんぶ

⑷ 「働く」ことの課題を見つめる

① 障害者雇用の質

② 就労困難者への支援 ～スタートアップ企業ヴァルトジャパン

（市長・市民生活部長・福祉保健部長）

２ 安心して暮らせるまちをめざして

⑴ 様々なトラブルの事例を共有する

① トイレの改修・蜂の巣駆除

② ネット通販

③ クレジットカードのスキミング

④ パーソナル・トレーニング

⑤ 光脱毛エステ

⑵ 消費相談の現状から実態を読み解く

① 相談内容の傾向

② 対策と課題

（市民生活部長・福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）



順 番 ９ 質 問 者 １番 小 木 哲 朗

１ 「狛江ロケーションサービス」成果と提言

⑴ 狛江の魅力を発信「狛江ロケーションサービス」の８年

⑵ もっとつなげたいテレビ局と市民

⑶ ほこみちとまちみらいラボへの期待

（企画財政部長・総務部長・市民生活部長）

２ 子どもたちを守りたい

⑴ 性犯罪から子どもをまもれ 練馬区中学校長逮捕の衝撃 対策を確認

⑵ 全国不登校 30 万人の衝撃 狛江での対策 成功例をききたい

（教育長・子ども家庭部長・教育部長）

３ 介護保険 市民の疑問から

⑴ 増加する負担 保険料の決定方法は

⑵ ニーズが高まるサービスの現状

⑶ 今後への要望

（福祉保健部長）



順 番 10 質 問 者 ２番 ひらい 里 美

１ 安心して暮らせる狛江への課題

⑴ PFAS 調査と除染対策

⑵ 東京外郭環状道路工事による影響

① 野川サイクリング道路陥没穴の調査

② 入間川で発生した気泡

⑶ 狛江団地が抱える漏水と建替え問題

⑷ 多摩川住宅ニ号棟建て替えに伴う問題

⑸ 自衛隊への名簿提供

（市長・総務部長・福祉保健部長・環境部長・都市建設部長・教育部長）

２ 新図書館建設のための統廃合が市民生活に及ぼす影響

⑴ 市民活動支援センターの仮事務所運営

⑵ 駄倉小学生クラブの閉所

⑶ 市民食堂の閉鎖

⑷ 中央図書館の臨時窓口

⑸ 駄倉地区センターの閉館

⑹ 商工会の移転

⑺ 中央公民館の休館と利用区分変更

⑻ 市民センター改修の課題

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

子ども家庭部長・教育部長）



順 番 11 質 問 者 ９番 三 角 たけひさ

１ 全小学校にグローブ寄贈

⑴ 効果的な活用とは

⑵ 小学生のスポーツは

（教育長・教育部長）

２ 注目されるオブスタクルスポーツ

⑴ オブスタクルスポーツを取り巻く環境

⑵ オブスタクルスポーツと文部科学省スポーツ庁

⑶ 文部科学省「幼児期運動指針」

⑷ スポーツと教育の融合

（市長・教育長・企画財政部長・教育部長）

３ グラウンド・公園の整備と管理の在り方

⑴ グラウンド整備基本計画

⑵ 予約運用システムについて

⑶ 多摩川緑地公園グランド整備並びに周辺環境の整備

⑷ 多摩川自由広場への新規看板設置と定期的な環境整備

⑸ 小足立児童グラウンドの人工芝化及びトイレの設置

⑹ 市民グラウンド倉庫の廃棄物紙処理

⑺ 供養塚公園へのトイレの設置

⑻ 多目的運動場及びスポーツ施設の官民連携措置

⑼ 公共施設の適正管理に対する地方財政

⑽ 2040 年に向けて多様な広域連携の推進

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・総務部長・

環境部長・教育部長）



順 番 12 質 問 者 10 番 太 田 久美子

１ 狛江の未来につながる公共交通

⑴ 狛江市に合う公共交通の在り方について

⑵ 交通政策の方向性

⑶ 狛江市の交通需要について

⑷ 課題について

⑸ 課題解決に向けた取組

⑹ 環境にもやさしい公共交通

⑺ 今後の展望

（市長・副市長・福祉保健部長・都市建設部長）

２ 学校の働き方改革

⑴ 学校における働き方改革の背景

⑵ 狛江市の実態

⑶ 学校の働き方改革（改訂版）プランの基本的な考え方、ポイント

⑷ 教員がやるべき仕事とそうでない仕事について

⑸ 課題について

⑹ 学校が抱える課題

⑺ 対策について

（市長・副市長・教育長・教育部長）



順 番 13 質 問 者 19 番 村 ともこ

１ 盲ろう者支援理解について

⑴ 盲ろう者とは

⑵ 盲ろう者のコミュニケーション方法について

⑶ 盲ろう者のコミュニケーションへの配慮方法について

⑷ 盲ろう者への市の現状について

① 窓口対応について

② 市民周知について

③ あいとぴあセンター磁気ループについて

⑸ 教育現場について

⑹ 今後の対応について

（市長・教育長・福祉保健部長）

２ 狛江市休日薬局の運営について

⑴ 休日薬局運営管理費について

⑵ 休日勤務する薬剤師報酬について

（市長・教育長・福祉保健部長）



順 番 14 質 問 者 21 番 栗 山 欽 行

１ 東京都水道局狛江緊急資材置場の共同活用について

⑴ これまでの動きについて

⑵ 今後の方針について

（市長・企画財政部長・都市建設部長）

２ 長寿社会を支える施策について

⑴ フレイル予防対策について

（市長・福祉保健部長）

３ 持続可能なまちづくりについてⅡ

⑴ 狛江駅周辺のまちづくりについて

⑵ 和泉多摩川駅周辺のまちづくりについて

⑶ 多摩川の利活用について

（市長・企画財政部長・市民生活部長・環境部長・都市建設部長）



順 番 15 質 問 者 22 番 石 井 功

１ 郷土資料館と文化財について

⑴ 旧四小の文化財について

⑵ 文化財の保存について

⑶ 郷土資料館について

⑷ 郷土資料館の運営について

（市長・教育長・企画財政部長・教育部長）

２ 狛江市の人口について

⑴ 人口ビジョン

⑵ 10 年後、20 年後の予測

（市長・企画財政部長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長）



順 番 16 質 問 者 ７番 山 田 みちこ

１ 安心安全について

⑴ 和泉多摩川駅周辺の現状と課題

⑵ 道路修繕計画の概要

⑶ LINE 通報システム

⑷ 市道、私道について

（市長・都市建設部長）

２ ふらっとなんぶについて

⑴ ふらっとなんぶの現状と課題

⑵ 狛江市のグリーフケア現状と課題

（市長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）

３ 市民要望

⑴ 公共施設の障がい者駐車スペース

① 現状と課題

⑵ 学童のお弁当の対応

① 現状と課題

（市長・総務部長・都市建設部長・教育部長）



順 番 17 質 問 者 ８番 し の 浩 司

１ まちづくりについて

⑴ 狛江団地建て替え計画について

① これまでの経緯について

② これからの予定について

③ 狛江団地周辺地区に関するまちづくりの方向性について

⑵ 市道整備について

① 維持管理について

② 暗渠について

(市長・環境部長・都市建設部長）



順 番 18 質 問 者 13 番 宮 坂 良 子

１ 必要な人が安心して利用できる介護保険に

⑴ 介護保険制度の目的と役割

⑵ 保険料、利用料について

⑶ 介護サービスについて

⑷ 介護事業所と介護従事者について

（市長・福祉保健部長）

２ 難聴者が元気に暮らせるように～補聴器購入の助成を

⑴ ヒアリングフレイルの予防と早期発見

⑵ 補聴器の効果について

⑶ 補聴器購入の助成を

⑷ 「聞こえの相談」体制の確立を

（市長・福祉保健部長）

３ 狛江団地の建て替え問題について

⑴ 狛江団地の現状について

⑵ 建て替え計画について

⑶ 早急に説明会の実施を

⑷ 狛江市地区計画と市との連携

（福祉保健部長・都市建設部長）



順 番 19 質 問 者 14 番 西 村 あつ子

１ 様々な課題解決に向けて

⑴ 各種イベントの警備体制について

① 配置基準

② 配置に要する費用

③ 現状と課題

④ 他市との連携について

⑵ 児童相談所の充実について

① 今後の再編についての考えと見通し

② 課題について

③ サテライトオフィスについて

（市民生活部長・子ども家庭部長）

２ 市民生活支援について

⑴ 今年度に実施された各種支援金の現状実績について

⑵ 更なる支援策についての考え

（市長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長）



順 番 20 質 問 者 11 番 荒 木 て つ

１ 教育環境の充実について

⑴ 教員増員のための教育予算について

⑵ 労働安全衛生について

⑶ 不登校児童・生徒への支援のための空き教室の利用について

⑷ 全国学力・学習状況調査について

（教育長・教育部長）

２ 子どもの権利条例について

⑴ 条例の取組状況について

⑵ 子どもの権利条約との関係について

（市長・企画財政部長・子ども家庭部長・教育部長）

３ 市民要望について

⑴ カーブミラーの設置基準について

⑵ 猪方交番前の交差点の安全対策について

（都市建設部長）



順 番 21 質 問 者 12 番 岡 村 し ん

１ 外郭環状道路について

⑴ 現状について

⑵ 野川サイクリング道路の埋め戻しについて

⑶ 今後について

（市長・環境部長・都市建設部長）

２ 国民健康保険について

⑴ 現状と課題について

⑵ 運営協議会の内容について

⑶ 今後について

（市長・福祉保健部長）

３ 子育てしやすいまちづくり

⑴ 学童クラブの待機児対策について

⑵ 学校給食のさらなる無償化について

⑶ 18 歳までの医療費の所得制限撤廃を早期に

（市長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）


